

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nevers, le 5 novembre 2024

DEUXIÈME PROJET LIÉ À "BANLAY FERTILE" : LE "JARDIN BUFFON" PREND FORME.

Après le « Jardin de l'amitié » inauguré en mai 2024, la Ville de Nevers lance son 2^e projet « Banlay fertile » avec le « Jardin Buffon », dans le cadre du NPNRU (Nouveau programme national de renouvellement urbain) du Banlay. Toujours en lien avec le centre social du Banlay et en collaboration cette fois avec la MELA (Maison de l'environnement entre Loire et Allier), les écoliers de Nevers sont sollicités pour y prendre part.

Le « Jardin Buffon », un nouvel espace par et pour les habitants

Projet porté par la Ville de Nevers et notamment par **Anne Wozniak**, adjointe déléguée à l'Environnement naturel et à l'urbanisme, le « **Jardin Buffon** » constitue le 2^e espace pilote au sein du quartier du Banlay, dans le cadre du projet « **Banlay Fertile** » (voir ci-après). Il fait suite au « **Jardin de l'amitié** » (anciennement nommé « Potagerie du King »), inauguré le 25 mai 2024, projet délégué par la Ville de Nevers au Centre social du Banlay, sur le volet animation et gestion notamment, grâce à l'implication de son jardinier Thierry Chardonneret.

S'étalant sur une surface de 900 m², ce nouveau « jardin » va être aménagé par la Ville de Nevers, avec 2 objectifs : favoriser l'accueil des insectes pollinisateurs et de la petite faune locale et sensibiliser les habitants à cette biodiversité. Pour ce faire, des animations sont actuellement proposées par la **MELA** (Maison de l'environnement entre Loire et Allier), association basée à Saint-Éloi qui œuvre pour préserver et valoriser le patrimoine naturel de la Nièvre.

À la fin de l'ensemble des animations et aménagements, ce jardin sera doté d'un nouveau cheminement, de ronds de prairies fleuries, d'une zone de fauchage raisonnée (peu ou pas de tonte réalisée) pour attirer et préserver la biodiversité, de haies réhabilitées et étoffées, mais également créées, ainsi que de nouveaux arbres fruitiers.

Contact Presse

Direction de la communication – redaction@agglo-nevers.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À partir de novembre, une série d'animations proposées par la MELA à destination de tous les écoliers de Nevers

Après des ateliers de « semis citoyens » à destination du grand public au printemps, dont l'objectif était de créer des « ronds » de prairies fleuries, au tour des élèves de l'école Blaise-Pascal et ceux de l'école maternelle Oratoire, d'investir le « Jardin Buffon », aujourd'hui en manque de biodiversité.

Des ateliers « création de micro-gîtes » animés par la MELA vont se dérouler notamment le jeudi 7 et vendredi 15 novembre à partir de 9 h.

Ces ateliers sont ouverts à toutes les écoles de Nevers jusqu'en décembre (voir ci-bas pour prendre contact). Ils consistent à créer des abris nécessaires à la survie de la faune locale : des petits mammifères, comme le hérisson ou le muscardin, aux insectes, en passant par les reptiles, les oiseaux ou encore les amphibiens. Ils permettront à ces derniers, en fonction de leurs besoins, de pouvoir se cacher, d'hiberner, de nidifier ou plus simplement de se nourrir. Autres animations à venir proposées par l'association : la plantation d'une haie et d'arbres fruitiers début décembre.

Si vous êtes une école et que vous êtes intéressée pour participer à l'un de ces ateliers, vous pouvez contacter directement la MELA au 07 83 82 25 19 ou en écrivant par mail à mela58@sfr.fr.

À partir du 12 novembre* : démarrage de travaux sur le site

À compter du mardi 12 jusqu'au 22 novembre*, sous condition de météo favorable, des travaux d'aménagement du site seront réalisés par l'entreprise Colas. Ils consisteront notamment à redessiner un nouveau cheminement piéton.

** Ces dates sont données à titre indicatif et sont susceptibles d'évolution en fonction des aléas liés à l'avancée des travaux.*

Contact Presse

Direction de la communication – redaction@agglo-nevers.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« Banlay Fertile », un projet ancré dans l'ère du temps

Fin 2020, l'ANRU (Agence nationale pour la rénovation urbaine) lance un appel à projets nommé « **Quartiers Fertiles** », dans les quartiers du NPNRU (Nouveau programme national de renouvellement urbain), dont fait partie **le quartier du Banlay**. Son objectif ? Encourager les initiatives locales et associer étroitement les habitants pour développer l'agriculture urbaine sous toutes ses formes, au sein des quartiers : jardins partagés, parcs cueillettes, mini-fermes, etc.

Le projet « Banlay Fertile » fait partie des 27 premiers lauréats nationaux en 2020, puis le redevient en janvier 2022. Il se définit comme un projet « multi-sites » et « multi-services », comprenant des jardins partagés ou familiaux, un site de production, des espaces conçus comme des parcs cueillettes, des espaces dévolus à l'animal en ville (poulailler).

« **Le Jardin de l'amitié** » constitue la 1^{re} réalisation de ce projet au long cours, et le « **Jardin Buffon** », la 2^e. Ces espaces préfigurent ainsi de la philosophie d'aménagement des espaces publics du grand projet de rénovation urbaine qui a cours au Banlay, à savoir un paysage innovant tourné vers la nature, le nourricier et l'autonomie alimentaire, et surtout la résilience, face aux enjeux du dérèglement climatique et l'extinction de la biodiversité.

Jardin Buffon

Impasse Georges-Buffon / allée Jean-Macé

(Espace situé le long de la RD907, à proximité de l'école Blaise-Pascal)

Participation aux ateliers scolaires :

Association **MELA (Maison de l'environnement entre Loire et Allier)**

Tél. : 07 83 82 25 19

Mail : mela58@sfr.fr.

Contact Presse

Direction de la communication – redaction@agglo-nevers.fr